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SEPTIEMBRE DE 2007

Construyendo el futuro
L os avances y novedades en 

materia de gestión, son 
presentados de manera 
integrada en el presente 
número de La Gaceta. 
Presentamos entonces, páginas 
que pretenden construir un 
balance de “Econ 2007”, y otras 
dedicadas a la Investigación 
científica en la Facultad, la 
ampliación de la oferta de 
posgrado y los progresos en el 
plan de obras en la Facultad. 
Todos ellos, desarrollos que se 
corresponden con un proyecto 
de Facultad.

La Facultad de C iencias Económ icas — U .B .A , fue distinguida con el
"Trofeo en Honor a la E xce len cia  E d u cativa”
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♦  E CO N  2 0 0 7

El encuentro 
de las ideas

Econ 2007 dio comienzo al debate. 
Intelectuales, Investigadores, Profe
sores, Profesionales y Estudiantes se 
dieron cita en nuestra Facultad. Esta 
nota representa un fresco de lo ocu
rrido, destacando algunas presencias 
y voces que fueron parte del mega 
evento.
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♦  DEBA TES

Ventajas de la 
Tercerización 

Logística

El Profesor Miguel Ángel Vicente -  
Vicedecano de nuestra Facultad- escri
be respecto de los nuevos modelos de 
negocios y empresariales.
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♦  E NT RE VI ST A

“Vamos hacia una reor
ganización de la política 

de investigación de la 
Facultad”

El profesor Eduardo Scarano, 
Secretario de Investigación, nos 
comenta sobre los avances que se 
dieron en su área.

>• PAG. 7

J

http://www.econ.uba.ar


LA GACETA DE CIENCIAS ECONOMICAS / SEPTIEMBRE DE 2007

K

NOVEDADES
de la Facultad

Premio Honor a la 
Excelencia Educativa

El pasado 13 de Septiembre, 
en Panamá, y en el marco de la 
III Cumbre Iberoamericana “ La 
Educación Integral: clave de 
cambio” . Se llevo a cabo Ja 
cuarta' premiación a la excelen
cia educativa 2007. En dicho 
evento el Decano de la FCE 
UBA Alberto E. Barbieri, recibió 
en nombre de la nuestra Facul
tad el Trofeo en Honor a la Ex
celencia Educativa

E! Consejo Iberoamericano a 
la Calidad Educativa (entidad 
que otorgó el mencionado tro
feo! es una asociación civil sin 
fines de lucro integrada por des
tacados educadores iberoame
ricanos. La CICE según reza su 
carta de presentación tiene por 
objetivo conducir el cambio de 
los actuales sistemas educati
vos de la región hacia un mode
lo propio humanista e integral 
que este al alcance de todos 
con el objetivo de contribuir ha
cia un estado de desarrollo 
mental social, económico y es
piritual de nuestros premios.

Inauguración Centro R S E

El pasado mes de Agosto se 
inauguraron oficialmente las ofi
cinas del Centro Nacional de 
Responsabilidad Social Empre
sarial y Capital Social de la FCE 
UBA, en el acto estuvieron pre
sentes el Decano de la FCE UBA 
Prof. Dr. Alberto E. Barbieri, el 
Presidente del CENARSECS 
Prof. Dr. Bernardo Kliksberg y 
directores de distintas empresas 
que participan en las activida
des del centro. La FCE UBA con 
este centro pretende estar en el 
eje de los debates sobre el tema.

San Martín, Suárez & Asoc. 
en la Facultad.

El próximo 5 de Octubre 
se inaugurará el aula 14 de 
la sede central de la FCE 
UBA. El acto de reinaugura
ción contará con la presencia 
del Decano de la FCE UBA 
Prof. Dr. Alberto E. Barbieri, 
Pablo San Martín (Socio de 
San Martín, Suárez & Asocia
dos) y distintas autoridades 
de la FCE UBA. Esta refac
ción continúa con la política 
de integración de la Facultad 
con distin tas empresas y 
consultoras.

PALABRAS DEL DECANO
----------------------------------------- ♦ ------------------------------------------

Construyendo e l Futuro
E l principal desafío, desde el inicio de 

nuestra adm inistración, com p ren
dió en debatir, estructurar y gestio
nar un nuevo modelo de Facultad que res

pondiera a las exigencias del mundo actual.
El propiciar un debate participativo en 

tre los m iem bros de nuestra com unidad 
académ ica hizo que el mismo enriqueciera 
el proyecto educativo agregando distintas 
visiones sobre la problem ática del estudio 
de las cuestiones que atañen a las ciencias 
económ icas.

El proceso de repensar el modelo de F a
cultad nos llevo a generar el Foro Perm a
nente de D iscusión del Perfil Profesional 
espacio en el cual auspiciam os la integra
ción de la com unidad en el debate sobre 
los nuevos desafíos que nuestros Docentes, 
Graduados y Estudiantes deberán enfren
tar. Esta discusión, de naturaleza continúa 
y participativa, convoca a los m iem bros de 
nuestra com unidad académ ica y a d istin
tos actores sociales quienes acercan su vi
sión respecto  a la form ación, in cu m b en 
cias y áreas de estudio a desarrollar com o 
parte del proyecto educativo.

En otro orden y en térm inos de oferta 
académ ica hem os trabajado fuertem ente 
en el crecim iento de la m ism a m antenien
do los niveles de excelencia . Se ha trab a
jado arduam ente en el sistem a de inscrip
ción por el cual en el cuatrim estre en curso 
hem os dado resultado positivo a m ás de 
79.000 inscripciones. Se ha dado un fuerte 
impulso al proceso de regularización de los 
C oncursos D ocentes. En m ateria de P os
grados se ha trabajado en p oten ciar su 
oferta y se han generado desarrollos acadé
m icos sobre nuevas tem áticas tales com o 
turismo, marketing y sector público.

Econ 07 configuro una nueva form a de 
in teracción  de nuestra Facultad con sus 
alum nos, graduados, docentes, y toda la 
comunidad. De aquí en adelante la Ciudad 
de Buenos Aires será en todos los prim e
ros días de junio "la Capital de las Ciencias 
Económ icas". El evento tuvo com o figura 
estelar la p resencia  del Prof. Edmund 
Phelps pero contó tam bién con una num e
rosa participación de docentes, investiga
dores, funcionarios y em presarios que hi-

Prof. Dr. Alberto Edgardo Barbieri 
Decano

cieron de Econ 07 un evento de renom bre 
a nivel internacional.

En este tiem po se han dado grandes p a
sos en m ateria de Investigación. Conside
ram os que la Universidad Pública debe 
asumir plenam ente dicha responsabilidad, 
hem os increm entado nuestras redes de re
laciones con los organism os y actores del 
sistem a cien tífico  tecnológico  nacional. 
Además de cuadriplicar las investigaciones 
en m archa se ha promovido la integración 
de los jóvenes a la investigación.

En m ateria de R esponsabilidad Social 
Em presaria, delineam os una estrategia de 
liderazgo regional. Nuestro prim er o b je ti
vo fue institucionalizar la problem ática en 
el seno de nu estra  casa  de estudios y así 
lo hicim os. Hoy el Centro Nacional de Res
ponsabilidad Social Em presarial y Capital 
Social, funciona plenam ente, articulando 
en su Consejo Asesor a em presarios, aca
dém icos, ongs, y personalidades del qu e
hacer nacional con  el objetivo de prom o
ver la tem ática.

En térm inos de Extensión Universitaria 
el diálogo que planteam os con la sociedad 
y el aprendizaje realizado nos perm itió 
construir una agenda de gestión novedosa, 
interactuando y aprendiendo ju n to  a nu 
m erosas organizaciones estatales y no gu
bernam entales.

Se ha promovido en m ateria de B ienes
tar Estudiantil un nuevo sistem a de Becas 
de Ayuda Económ ica para estudiantes, con 
el objetivo central de favorecer la inclusión 
y perm anencia de nuestros alumnos. Tam 
bién se realizaron cursos de nivelación pa
ra intentar resolver la brecha entre la for
m ación del sistem a secundario y la educa
ción universitaria.

La cultura se constituye en un eje central 
de nuestro trabajo desde dos perspectivas: 
la de la gestión a través del Centro C ultu
ral Sábato , con mas de 80 cursos y su agen
da de eventos especiales, y desde la pers
pectiva de la form ación y capacitación, rol 
asumido por la Carrera de Especialización 
en Administración de Artes del Espectácu
lo que funciona con éxito.

En materia de convenios Internacionales 
se han profundizado los lazos existentes 
con  universidades de europa, latinoam e- 
rica y china con quienes ya se ha com enza
do a desarrollar distintas acciones ya sea en 
materias de Posgrados, Grado y actividades 
Extracurriculares.

El Program a de R ehabilitación  F ísico 
Funcional de la sede de Avda Córdoba es
ta avanzando con  aceleración . E lectric i
dad, baños, escaleras de accesos, aulas y 
ascensores son parte de las obras más im 
portantes que este año se han iniciado.

Sin lugar a dudas estas obras nos perm i
ten seguir con el desarrollo de las activida
des cotid ianas en el m arco de una m ayor 
comodidad y con condiciones mayores de 
seguridad. Por otra parte ya se esta convo
cando a la licitación  para la construcción  
de la nueva sede de nuestra Facultad.

Estas son algunas de las acciones que 
durante el transcurso de este año hem os 
avanzado. Creem os haber dado pasos im 
portantes en pos de nuestros objetivos. 
Trabajando sobre el presente construyen
do el futuro ■
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ECON 2007

El encuentro de las ideas
Econ 2007 dio comienzo al debate. Intelectuales, 

Investigadores, Profesores, Profesionales y 
Estudiantes se dieron cita en nuestra Facultad, 

involucrándose con el intercambio de ideas.
El evento, organizado sobre finales de Mayo, 

brindó el marco para que las ideas y los actores 
se encuentren y crezcan.

Esta nota representa un fresco de lo ocurrido, 
destacando algunas presencias y voces de 

Econ 2007: Donde todo comenzó.

Durante los últim os días 
del mes de Mayo pasa
do, Buenos Aires se con
virtió en la Capital de las Ciencias 

Económicas. La FCE UBA organi
zó, en su sede central, el Primer 
Congreso Internacional de Cien
cias Económ icas “ECON 2007”. 
En dicho espacio se debatieron 
todos los tem as inherentes a la 
actualidad económica y social, las 
actividades de los distintos de
partamentos pedagógicos de esta 
Casa de Altos Estudios, como así 
también se generaron una multi
plicidad de foros de debate que 
abordaron una am plia agenda: 
Turismo, RSE, Desarrollo Susten-

table, Agro Negocios, Gestión Pú
blica y Gubernam ental, Gestión 
de Entidades Deportivas, PyMEs, 
Gestión de Empresas de Espectá
culo, etc.

El acto inaugural del Congreso 
contó, entre otros, con la presen
cia del Vicepresidente de la Na
ción, Daniel Scioli; M inistros, 
Rectores de las universidades 
participantes; el Rector de la 
UBA, Prof. Dr. Rubén Hallú; el 
Decano de la FCE UBA, Prof. Dr. 
Alberto E. Barbieri y el Premio 
Nobel de Econom ía 2006, Prof. 
Edmund Phelps, quien recibió el 
Doctorado Honoris Causa de la 
UBA, de manos de su Rector y del

Asistentes a ECON 2007.

______________________
Decano FCE UBA Alberto Barbieri junto al Vicepresidente de la Nación Daniel Scioli y el Nobel de Economía 
Edmund Phelps. ________________________________

V%i di
BA JO '[efcfim iu

Decano de la FCE UBA. Seguida
m ente, Phelps brindó una clase 
magistral dando de esa m anera 
por inaugurado el Congreso.

La amplitud del evento habili
tó a que todos se sintieran de al
guna m anera, interpelados por 
algún aspecto del encuentro. 
Desde algunas ponencias, de ín 
dole epistem ológica, a otras, de 
análisis más bien coyuntural. To
das bienvenidas por una comuni
dad académica propensa al deba
te y al intercambio.

Participaron del encuentro in
telectuales de relevancia interna
cional, que disertaron en diferen
tes paneles. De ese conjunto de 
profesores e investigadores, dis
tinguimos las presencias de: At- 
tilio Celant (Decano de la Univer
sidad La Sapienza de Roma), Phi- 
lippe Bastelica (Director de Rela
ciones Internacionales Escuela 
N acional de Adm inistración de 
Francia), Axel Stig Bengt Leijon- 
hufvud (Director del Centro de 
Econom ía Com putable de U ni
versidad de California, EEUU)), 
Prof. M ichael Tom an (Profesor 
John Hopkins University, EEUU y 
D irector del Programa de Am
biente, Energía y Desarrollo Eco

nómico de la RAND Corporation), 
Pedro González Trevijano (Rector 
Universidad Rey Juan Carlos de 
España), etc.

Destacamos aquí, sólo algunas 
síntesis, de las posiciones de al
gunos panelistas que lograron 
concitar la atención. Síntesis que 
sólo logran construir una muestra 
de lo que representó el conjunto 
de un debate.

El tiempo de organización y la 
racionalidad del encuentro, im 
plicó que los temas abordados, se 
coloquen en los m árgenes de lo 
que el sentido común le asigna a 
una casa de estudios de ciencias 
económ icas, es decir que el con
greso no solo generó debates n e
tamente económ icos sino que in
cluyó a otras disciplinas.

Tal es el caso de la tem ática de 
cam bio clim ático y desarrollo 
sustentable, un tem a que sin du
das nos debe ocupar desde la 
perspectiva de los aspectos cen
tralmente productivos, integran
do además la mirada sobre la ca
lidad de vida de nuestro hábitat, 
en sintonía con la agenda m e
dioambiental.

Al respecto, el Profesor M i
chael Toman (disertante invitado

en el m encionado eje tem ático) 
sostuvo que “la observación del 
cam bio clim ático es real, la pro
blem ática es real. Según un infor
me de las N aciones Unidas, los 
cien tíficos m uestran que, en 
cualquier país del mundo, hay 
cam bios en las tem peraturas y » 
en el clima, com parando los de- K 
tectados durante el siglo pasado 
y los que se detectan en este siglo 
(...) El cam bio clim ático im plica 
muchos riesgos, no solamente en 
el marco científico sino tam bién 
en riesgos que afectan notoria
m ente la vida hum ana. O bvia
m ente, ésto im plica la escasez de 
agua potable, contam inación de 
agua, inundaciones y todo tipo 
de enferm edades que esto pu e
de traer aparejado”. Ante la in 
quietud de cómo hacer para fre
nar estos problemas de cam bios 
etreT 'clim a, el Profesor agregó: 
“Es un reto muy grande que debe 
plantearse. Digo ésto porque el 
intervalo de los efectos es bastan
te largo, los gases están emitidos 
por,fodos los países y se requie
ren actividades m úndiales y en 
toda la economía.

CONTINUA EN PAGINA 4
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ECON 20 07

Para evitar los riesgos, se exigen 
reducciones mundiales muy ambi
ciosas de las em anaciones de gas 
tóxico.

Se requieren actividades y políti
cas mundiales para que todos los 
países, más allá de la cantidad de 
emanaciones que produzcan, termi
nen con ellas (...) Se necesitan cam
bios profundos, pero las opciones 
no son sencillas, (bio combustibles, 
etc.), pero son tecnologías que no 
están completamente listas para en
trar al mercado, los mercados son 
generalmente chicos y lo que falta 
principalmente son políticas fuertes 
que permitan lograrlas”.

Los participantes de ECON 2007, 
tuvieron la posibilidad de organizar 
su recorrido temático, cada cual, 
construyendo su articulación del 
Congreso, ante la oferta de paneles y 
conferencias que intentaron inte
grar todas las problemáticas de inte
rés.

Ese fue el espíritu del Congreso: 
debatir sobre todos los temas que 
tienen relación con la actividad eco
nómica, en un sentido amplio. Con 
el compromiso social que una Fa
cultad del Sistema Público de Uni
versidades debe tener.

Desde la FCE UBA, desde hace

tiempo, se viene trabajando en ma
teria de Responsabilidad Social Em- 
presaria. Sobre este punto, ya el año 
pasado, en el mes de Septiembre, se 
había organizado un Congreso In
ternacional y se creó un Centro Na
cional dedicado al tema. RSE estuvo 
presente en Econ 2007, y planteó al
gunos puntos interesantes de cara al 
futuro. Al respecto, el Rector de la 
Universidad Rey Juan Carlos de Es
paña dijo, entre otras cosas: “Cree
mos que la RSE es un núcleo sustan
tivo para terminar con la pobreza en 
Argentina, y que hay algunos puntos 
que tienen que ser parte de cual
quier proceso para lograr un salto 
de calidad (...) El núcleo central pa
ra nosotros tiene que ver con ésto, 
partimos desde un diagnóstico bási
co que indica que el grueso de la 
gente mal influida trabaja precaria
mente. Si damos un salto de calidad, 
se capacitan para ingresar en el 
mercado laboral o generan condi
ciones para poder formar parte de 
una cadena productiva, y en la Ar
gentina, va a haber menos pobreza y 
menos exclusión. En este contexto 
económico, de haber crecido duran
te 4 años al 9 % anual, tenemos to
das las posibilidades para hacerlo”.

Por otro lado, el eje temático de-

Prensa acreditada y asistentes de! congreso ECON 2007.

Prof. Camilo Prado Freire y Pedro González Trevijano Sánchez (Decano y Rector URJC España), Edmund Phelps, 
Prof. Dr. Alberto E. Barbieri (Decano FCE UBA) junto a Attilio Celant (Decano Universidad La Sapienza Roma).

dicado al Turismo tuvo también un 
punto destacado. La actividad turís
tica es una de las que más creció en 
nuestro país y en el mundo. En ese 
sentido, Attilio Celant (Rector de la

Universidad La Sapienza de Roma) 
adelantó que “la actividad turística 
es, obviamente, de mucha impor
tancia, hay una semejanza marca
da entre Italia y Argentina que radi
ca en tener que modificar ciertos as
pectos y reflexionar sobre la aptitud 
formativa en los temas del turismo. 
El abandono de estos “cerebros”, 
que terminan siendo absorbidos 
por las grandes empresas genera, 
una falta importante de profesiona
les altamente capacitados en las 
empresas pequeñas del turismo. La 
discriminación del turismo tiene en 
su base un mal oscuro”.

Realizar una síntesis de un even
to de tal envergadura resulta difícil, 
mencionar algunas charlas y tratar 
de no olvidarse de otras también re
sulta difícil. Es, por cierto, de desta
car el debate sobre la Gestión Gu
bernamental y el rol del Estado. En 
el marco del desarrollo de dicho eje 
temático, Philippe Bastelica (Direc
tor de Relaciones Internacionales 
Escuela Nacional de Administración 
de Francia) dijo que "el Estado evo
luciona a medida que evoluciona el 
tiempo. Los funcionarios de alto

rango deben conducir el cambio del 
Estado para que éste sea capaz de 
acompañar los cambios del mundo. 
Como las máquinas industriales, la 
máquina estatal es muy compleja. 
Esa complejidad puede explicarse 
en que el Estado interviene en un 
contexto marcado por nuevos cam
pos de acción, nuevos actores y nue
vas expectativas (...) Los gobiernos, 
las administraciones, no pueden 
contentarse con actuar solas, tienen 
que interactuar con otros interlocu
tores. Estos puntos también generan 
una evolución en los mismos. Lo 
mismo ocurre con el Estado, tiene 
que interactuar con otros y tiene que 
aprender a hacerlo”.

ECON 2007 representó, sin du
das, el espíritu por el cual fue crea
do: hacer de Buenos Aires la Capi
tal de las Ciencias Económicas, de
batir sobre distintos temas relacio
nados a las ciencias económicas y 
poner a la FCE UBA en el centro de 
los mismos. Fue la primera edición 
de muchas, una experiencia rica, 
que trajo inquietudes nuevas que 
serán debatidas, seguramente, en 
las ediciones venideras ■

Universidad de Buenos Aires 
Facultad de Ciencias Económicas 
Escuela de Estudios de Posgrado

Informes e inscripción: Av. Córdoba 2122,2° piso. 
Horario: lunes a viernes de 9.30 a 21 hs 
Teléfonos: 4370-6156 -  E-mail: posgrado@econ.uba.ar

Director General (Ad  honorem) 
Mg, Catalino Nuñez

C arrera  de E sp ec ia lizac ió n  en

Carrera  de E sp e c ia lizac ió n  en

Director: Dr. Daniel Cascarini

C arrera  de E sp e c ia liza c ió n  en

Director: Dr. Juan Carlos Chervatín

Preinscripción a partir de agosto de '07

Fecha de inicio: marzo 2008 
Director: Dr. Alberto Levy

En octubre y noviembre de este año se dictarán dos semina
rios los cuales podrán ser tomados como créditos por todos 
aquellos que decidan comenzar la Especialización el próximo 
año. La inscripción a estos módulos se encuentra abierta.

A  cargo del Dr. Alberto Levy y su equipo
Lugar: Salón de Actos. Horario: de 18 a 22 hs. Martes 23/10,
miércoles 24/10, jueves 25/10 y viernes 26/10

2 ‘íam"Diseño de
Marketing" %»

A  cargo de los Dres. Jorge Stern, Miguel Angel Vicente 
y Catalino Nuñez
Lugar: Salón de Usos Múltiples - SUM. Horario: 18 a 22 hs. 
Jueves 15/11,22/11,29/11 y 13/12.

L'
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ESCENARIOS

las ventajas 
logística

El postmodernismo y 
de la tercerización

Escribe
Dr. Miguel Angel Vicente
Vicedecano FCE  -  UBA 
Director de Tasa Logística S. A.

El Profesor Miguel Ángel Vicente nos adelanta 
algunas nociones respecto del funcionamiento 

de nuevos modelos de negocios y empresariales. 
La tercerización logística como alternativa 

para mejorar la competitividad.

En cuanto a las form as de 
hacer n'egocios y su im pac
to en el futuro de la logísti
ca, las tendencias en el orden 

económ ico del postmodernismo 
marcan que es clave para el futu
ro de los negocios que las em pre
sas form en parte de una "red de 
valor", con proveedores, d istri
buidores y usuarios. El "acceso a 
una red de valor", form ar parte 
de ella, es m ás im portante que 
pensar el negocio como una ope
ración individual. P.e. Nike se 
concentra en el "Core business" 
y se ocupa exclusivamente de di
seño y marketing, el resto de las 
funciones las terceriza en una 
"red de valor" en igual sentido 
actúa la industria del cine en 
Hollywood.

Por otra parte se externaliza 
toda función que no agregue va
lor al corazón del negocio, con el 
objeto de poner más foco y hacer 
más eficiente el uso del capital de 
trabajo. La tercerización se hace 
buscando especialistas lo cual 
agrega mayor valor a cada una de 
dichas funciones tercerizadas.

En cuanto a bienes de capital, 
se pasa a un sistem a de "Propie
dad de derechos de acceso al 
uso" en detrimento del conocido 
sistem a de "Propiedad del bien".

P.e. "Leasing".
Al mismo tiem po, debido al 

avance científico se produce una 
creciente incorporación de te c 
nología, telecom u nicaciones e 
inform ática, no solam ente para 
el procesam iento de datos y ad
m inistración de información, si
no tam bién para la operación de 
equipos, y la com plejidad de las 
nuevas aplicaciones tecnológicas 
debemos relacionarla con su im 
pacto en las variables clave cuya 
articulación requiere una fun
ción logística eficaz y eficiente si 
el objetivo de la empresa es tener 
una operación logística "World 
Class".

Una de las tecnologías más in
novadoras se da en el conocido 
sistema RFID (identificación por 
radiofrecuencia). Con etiquetas 
"inteligentes" (provistas de chip 
de m em oria y m icro antena) no 
sólo es posible realizar el inven
tario de un depósito en cuestión 
de segundos. Cualquier paquete 
puede transm itir en todo m o
m ento las instrucciones para su 
m anejo y alm acenam iento. El 
sistem a RFID, asociado con un 
sofisticado sensor de temperatu
ra, es tam bién el eje del monito- 
reo de la cadena de frío.

Con un sistema similar, pueden

controlarse niveles de humedad y 
de movimiento, esenciales, por 
ejem plo, para el transporte de 
equipos electrónicos.

Entendemos por logística
La función que coordina todo el 

FLUJO de materias primas, mate
riales, mercaderías, productos, 
desde mis proveedores hasta mis 
clientes + la información asociada.

Es decir: Flujo Físico + Flujo Ló
gico (que incluye inform ación a 
partir de aplicaciones inform áti
cas y telecomunicaciones)

Diferencia entre Supply 
Chain y Logística

Parece conveniente dilucidar la 
diferencia entre "Supply Chain" y 
Logística.

Supply Chain es un concepto 
más integrador, que involucra la 
articulación de valor con clientes 
y proveedores p.e. Ford con sus 
autopartistas

En realidad más que cadena es 
una red de valor donde cada uno 
aporta una porción del valor. Invo
lucra acciones de planeamiento/ in
vestigación y desarrollo, por ejem
plo en producción y en compras

Es el caso de algunos laborato
rios de medicamentos que forman 
una red con proveedores de nue
vas tecnologías de manufactura o

nuevas materias primas o desarro
lladores de nuevos envases

Por su parte, la logística está más 
volcada a los aspectos operativos, 
es una mirada interna del flujo fí
sico y lógico Es la acción propia
mente dicha

Hacer Logística es articular: espa
cio adecuado, medios de transporte, 
equipamiento e instalaciones, infor
mación para planificar y coordinar 
con clientes y proveedores (integra
ción o articulación en una red), tec
nología (informática, comunicacio
nes, equipos), y recursos humanos 
capacitados para operar almacenes, 
medios de transportes y equipos, en 
condiciones de seguridad.

El momento para pensar en la 
tercerización es cuando se presen
tan algunas situaciones que com 
plican la gestión logística como ser: 

Cuando crece la cantidad de 
Chentes, ó hay mayor diversidad de 
clientes, ó hay mayor dispersión de 
clientes, ó se incorporan franqui
cias, ó se aborda la exportación, ó 
se aborda el mercado virtual 

Por ello, muchas empresas ter- 
cerizan lo que no le agregas valor, 
para concentrarse en el desarrollo 
del mercado.

¿Qué me ofrece un operador 
logístico?

La tercerización logística pue

de resultar en una alternativa 
conveniente para m ejorar la 
competitividad, por cuanto per
m ite m ayor tiem po para co n 
centrarlo  en el CORE, m enores 
contingencias en recursos hu
m anos y sindicatos, mayor efi
cien cia  en costos y m ejor apro
vecham iento del espacio (depó
sitos propios, alquilados, del 
cliente, exclusivos o m ulticlien- 
te), transporte (flota propia, lea
sing, o de terceros), servicios di
versificados a m edida de cada 
clien te , servicios p eriféricos 
(factu ración, cobranzas, adua- i 
na, secuenciados de producción, 
adm inistración de seguros) m a
yor control sobre diferencias de 
inventario y faltas en entregas a 
clientes, evaluación conjunta de 
indicadores de gestión y produc
tividad, invertir m enos recursos 
en las actividades de soporte, la 
actualización y el acceso a la tec
nología en equipos para m ovi
m iento de m ercaderías y s iste 
mas de inform ación, diversificar 
las fuentes de financiam iento  , 
aplicando los recursos propios M 
al "core", m enor costo operativo 
por las sinergias y ahorros que 
realiza el operador logístico ac
ceso a un mayor conocim iento  
del canal de distribución, y final
m ente, acceso a RRHH califica
dos y especializados.

En consecuencia: la terceriza
ción logística permite que la em 
presa se concentre en las activi
dades que le agregan valor, dele
gando las funciones periféricas 
en otros especialistas.

Naturalmente, que en cada ca
so en particular resulta im pres
cindible evaluar costos y oportu
nidades ■

Universidad de Buenos Aires 
Facultad de Ciencias E conóm icas \ £ C D * 0 * K A 5  >

S e cre ta ría  de  
Extensión  U n iversitaria

programa de 
voluntariado universitario

En democracia, la calidad de vida de nuestra sociedad 
es una responsabilidad que compartimos colectivamente. 
El voluntariado es una de las expresiones más claras de la 
Responsabilidad Social.

Invitam os a estudiantes, graduados, docentes y  no docentes 
a sum arse a nuestros Proyectos de Trabajo.
Oficina de Asistencia Integral a Micro Actividades Comunitarias,
y Pequeñas Empresas y ONGs.

Promoción de ios Derechos Humanos.
Museo de la Deuda Externa.

Responsabilidad Social.
* Aprobado por Resolución 457/06 d d  Consejo Directivo de la FCE

In fo rm e s  e In sc rip c ió n
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Secretaría de Extensión 
Universitaria FCE - UBA

Av. Córdoba 2122 
Planta Baja - Sector Uríburu 
Tel./Fax:4370-6105 
seu@econ.uba.ar
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JUNTOS CONSTRUYENDO UNA FCE MEJOR.

Avanzan las obras 
remodelación de la sede

de
Córdobc

La recuperación edilicia de la sede de Av. 
Córdoba, es uno de los proyectos más 

importantes para este año. Desde al año pasado 
se trabaja en reformas y obras que ya se aprecian. 

Aquí la crónica

En marzo de 2006, el Consejo 
Directivo de Facultad apro
bó la Declaración del “Esta
do de Em ergencia Edilicia” del 

edificio déla Av. Córdoba. Los pro
blemas estructurales existentes, el 
grado de peligrosidad y precarie
dad de los materiales, espacios co
munes y la mayoría de las instala
ciones eran evidentes y ponían en 
riesgo la seguridad de todos los 
que a diario desarrollamos nues
tras actividades aquí.

Entre las diversas problemáticas

y urgencias sobresalían el deterio
ro de baños y ascensores, la falta 
de pintura, iluminación y arreglos 
en aulas, el estado de la escalera 
central y la obsoleta instalación 
eléctrica. Por otra parte la necesi
dad reglamentaria de utilizar m a
teriales ignífugos hacían que una 
pronta acción sea prioritaria.

En ese momento comenzó a 
elaborarse un plan de diagnóstico 
y trabajo para elaborar una estra
tegia, este plan fue denominado: 
Programa de Rehabilitación Físi

co-Funcional de Nuestra Facultad.
De esta manera, durante el año 

2006, se remodelo el pasillo de la 
rotonda, se hicieron nuevos los ba
ños principales de la planta baja, 
se refaccionaron 15 aulas, se llevo 
a cabo el acondicionamiento igni
fugo del edificio, y se instaló un 
nuevo sistema de iluminación de 
emergencia en el edificio.

El trabajo siguió cuando co 
menzó este año. Durante el verano 
se trabajo en las veredas de la ca
lle Córdoba y el estacionamiento.

Concretadas las primeras obras 
prioritarias, durante el 2007 se si
gue con el plan de remodelación 
del edificio. Aquí los principales 
detalles:

Ascensores
El estado de los ascensores de la 

facultad era crítico. La mayor par
te del tiempo no estaban en fun
cionamiento y cuando se encon

traban en uso eran inseguros. Para 
solucionar este im portante tema 
se llamó a concurso para cambiar 
por completo las unidades del edi
ficio central de la Facultad, por 
unidades modernas y automáticas. 
Ya se inauguró el primer ascensor 
que cuenta con piso de granito, Pa
redes y techo de acero inoxidable, 
luz adecuada, mayor capacidad, 
Espejo y puertas automáticas. Pa
ra ordenar su uso, las autoridades 
de la facultad asignaron personal.

Para el final del mes de septiem
bre, estarán listos los ascensores 
que están ubicados en el patio de 
la rotonda y el que utilizan las au
toridades y los profesores. Todas 
las unidades tendrán las mismas 
características del que ya esta en 
funcionamiento

Escalera central
La emblemática escalera central 

estaba en mal estado y existía ries

go de derrumbe. Respetando el c 
rácter de edificio "Patrimonio H 
tórico”, durante el mes de enei 
comenzaron a renovarse los esc 
Iones de mármol y los descanse 
Se utilizaron materiales adecu 
dos. Se reacondicionaron sector 
de las paredes que tam bién est 
ban en mal estado y necesitabe 
ser reparados de manera urgent

Aulas
Otro de los puntos enmarcadi 

dentro del Programa de Rehabilit 
ción Físico-Funcional de Nuest 
Facultad era el estado de las aul¡ 
del edificio central de la FC E ., 
igual que el año pasado continuó 
remodelación de distintas aulas d 
edificio de Av. Córdoba, esto se 1( 
gró mediante el aporte de empres; 
y consultoras con las que la Faculta 
trabaja a diario. Puntualmente e 
las aulas se cambió el sistema de c< 
lefaccionaron, se renovó el sistem 
de iluminación, se instalaron vidrie 
nuevos en las ventanas, se coloct 
ron nuevas puertas y se instaló te 
do el mobiliario necesario para de 
sarrollar las actividades académica:

Instalación eléctrica sector Junú
Se realizó una nueva instalado: 

eléctrica en ese sector de la facul 
tad. Se trata del tablero principa 
de la calle Junín. De esta manera 
la nueva instalación troncal solu 
ciona parte de los problemas eléc 
tricos de la facultad teniendo ei 
cuenta las normas vigentes en pre 
vención de incendios.

Estas son las obras realizadas 
que son solo el comienzo del pro 
grama de refacción de la sede cen 
tral de la FCE UBA ■

Universidad de Buenos Aires 
Facultad de Ciencias Económicas

Secretaría de Graduados y Relaciones Institucionales

Todos los díasr cerca del graduado
a través de nuestro trabajo
Horario de Atención: lunes a viernes de 9.30 a 21 hs.
Teléfonos: 4370-6150/6146- E-mail: contacto.graduado@econ.uba.ar

ACTIVIDADES DE CAPACITACION 
Y ACTUALIZACION PROFESIONAL 
Organizamos actividades académicas (cur
sos no arancelados, conferencias, ciclos, ta
lleres, congresos, sem inarios) destinadas a 
brfndar capacitación y actualización profe
sional a nuestros graduados.
Algunas de nuestras actividades vigentes: 

Ciclo de Actualización Tributaria 2007 
(Proí. Humberto P. Diez)
Aplicación Práctica de la jurisprudencia 
Tributaria (Proí. Marcelo Rodríguez) 
Cátedra Abierta: Pensamiento y Acción 
(Dr. Alberto Abad, Dr, José Jorge Ader,
Dr. Eduardo Becher, Dr. Luis Schvlmer) 
Marketing y Competitlvidad (Proí. Miguel 
Vicente, Proí. Jorge Stern, Prof, Alberto Levy, 
Proí. Catallno Nuiles)

Secretario
Cdor. Catalino Nuftez

A  través de la red, establecemos un con
tacto entre empresas u otras organizacio
nes que necesiten profesionales en Cien
cias Económicas y aquellos graduados que 
buscan empleo.

ASESORAMIENTO PROFESIONAL 
O rientam os a los graduados en la realiza
ción de su plan de carrera, su desarrollo 
profesional y académico.
Respondemos consultas profesionales vía 
co rreo  electrón ico a través de nuestros 
especialistas de las distintas disciplinas,

Brindamos apoyo en la gestión de los T ítu 
los de G rado, inform ando sobre la docu
m entación pertinente y el procedim iento 
adm inistrativo.

Establecemos un contacto entre los Profe
sores de nuestra Casa de Estudios que ne
cesitan colaboración en sus cursos, y aque
llos graduados interesados en iniciarse en 
la docencia universitaria.

Ponemos a disposición de tes nuevos gra
duados y de los que se encuentran en situa
ción de desempleo, un sistema de becas para 
la realización de las actividades organizadas 
por nuestra Secretaria. También brindamos 
asesoramiento para la obtención de becas 
destinadas a estudios de posgrado, tanto 
maestrías como carreras de especialización.

Trabajamos todos los dias de 9.30 a 21 hs. 
atendiendo las consultas de nuestros gra
duados en form a personal, telefónicam en
te  o  vta correo  e lectrón ica

• e •
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ENTREVISTA

M Vamos hacia una reorganización de la 
política de investigación de la Facultad”

El Dr. Eduardo Scarano (Secretario de Investigación y Doctorado de la 
FCE UBA), nos comenta los avances que hubo en materia de investigación, 

en la Facultad, los nuevos proyectos de la Secretaría, el fínanciamiento 
de los mismos y los objetivos cumplidos.

- Dr. Scarano, pasó un año de la 
última entrevista con La Gaceta de 
Ciencias Económicas y queríamos 
preguntarle nuevamente ¿como ve 
un año después a la investigación 
en nuestro país en general y en la 
FCE UBA en particular?

Más que del país me gustaría ha
blar en la particularidad de la FCE 
UBA. En el país siguen básicamen
te las mismas tendencias positivas 
en cuanto a la investigación y en la 
Facultad hemos logrado, con un es
fuerzo de gestión muy grande, no 
solo desde esta secretaría sino del 
resto de las secretarías de la FCE 
UBA y sus autoridades, modificar el 
panorama de la investigación.
- Esta modificación que menciona, 
¿como puede medirse? Si es que 
puede medirse.

Bueno, si uno tuviera que medir 
la investigación, una de las maneras 
de hacerla es por que es lo que se in
vestiga y los números alrededor de 
las investigaciones. En ese punto es

¿En que consistió el campus de 
excelencia y donde se realizó?

EL Campus de excelencia tie
ne por objeto la difusión de nue
vos proyectos de investigación 
que se están dando a nivel inter
nacional, siempre hay temáticas 
en particular, puntualmente pa
ra este año la temática fue África 
y el objeto del campus fue cfüe los 
proyectos que pueden surgir de 
los doctorados de todo el mundo 
se les consiga un fínanciamiento 
para su desarrollo. Hay que desta
car que no solo participan 100 
doctorados de todo el mundo sino 
que se convive durante una sema
na con Premios Nobel, empresa-

donde hablo de un cambio notable, 
puesto que de tener 38 proyectos 
aprobados en la programación 
científica 2004/2007, pasamos a te
ner ahora 26 proyectos más que se 
suman a ellos para la programación 
científica que se inicia el próximo 
año y sigue hasta el 2010. Esto medi
do en porcentajes es una cifra im
pactante, ya que es el 68.4 % más. 
-Dr. Scarano ¿estos porcentajes que 
m enciona trajeron aparejado un 
incremento en la cantidad de inves
tigadores llamados full time o in
vestigadores jóvenes?

Desgraciadamente una de las ca
rencias sigue siendo esa falta de in
vestigadores full time e investigado
res jóvenes que mencionábamos 
hace un año. Hemos modificado al
gunas cosas pero poco. Se esta tra
bajando en proyectos para incre
mentar sustancialmente la cantidad 
de investigadores pero no depende 
solamente de la Facultad. Quería 
comentarte que es aumento sustan

rios y dirigentes. Con la participa
ción de todos ellos el objetivo es 
buscar una relación directa entre 
los participantes y premios nobel 
y a su vez, que los empresarios 
tengan también contacto directo 
con los proyectos en cuestión. Es
ta tercera edición del campus de 
excelencia se realizó en Fuerte 
Ventura en España.

Los proyectos que menciona 
¿son proyectos puntualmente de 
investigación o abarcan otros as
pectos?

Los proyectos son de toda ín
dole, comienzan como proyectos 
de investigación pero que tienen

cial que mencionaba en cuanto a la 
cantidad de proyectos presentados, 
si bien no fue por un aumento de 
investigadores full time, se logró in
corporando a docentes que no esta
ban incorporados a proyectos de in
vestigación.
- Cuándo se menciona a estos do
centes que no estaban incorpora
dos en proyectos ¿Qué categorías 
eran las que incluyen a estos do
centes pero no eran "utilizadas"?

El plantel básico de lo que se lla
ma "Grupos de Investigación For
mados" que es el de investigadores 
con dedicación exclusiva, básica
mente no a cambiado. El grupo que 
se ha incorporado, por llamarlo de 
alguna manera, es el grupo llama
do "en formación" que son docen
tes de cátedra que no son investiga
dores full time. Docentes que reali
zan investigaciones de distintos te
mas en sus respectivas clases y que 
terminaron incorporándose a estos 
proyectos mencionados. Recorde

un impacto social y económico 
importante. Existían 4 categorías: 
medio ambiente, salud, educa
ción y sustentabilidad y desarro
llo. El trabajo presentado por mi, 
puntualmente fue para esta últi
ma área representando con el 
mismo a la FCE UBA y a Red Ibe
roamericana de Eco Bioética, de 
esta red quiero agradecer a dos 
personas la Lie. Susana Pesis y 

Dr. Moty Benyakar, por las ges
tiones para que pueda participar 
del campus de excelencia debido 
a que fue la primera vez que en di
cho evento participaban proyec
tos de investigación de nuestro 
País y Latinoamérica ■

mos que cada proyecto de investi
gación por lo menos tienen que es
tar formados por 3 personas.
- Con respecto a los sistemas de Be
cas, etc. ¿hubo modificaciones?

El PROASIS se mantiene, incluso 
se esta gestionando el concurso pa
ra que se puedan anotar y adjudi
car por concurso como estaba en 
sus bases. Los becarios PROPAI, se 
acabo de prorrogar hasta marzo del 
año que viene. Este año por prime
ra vez se hizo una evaluación explí
cita que nunca se había hecho.
- ¿Nunca se había hecho?

Nunca se había hecho. Y se rea
lizó para medir realmente los resul
tados de estos temas. Y fueron real
mente excelentes, sobre todo los 
formulados por los mismos benefi
ciarios de los proyectos.
- Dr. Scarano con respecto al au
mento en la cantidad de proyectos 
una pregunta casi obligada es ¿co
mo se mantiene el fínanciamiento 
de los proyectos de investigación?

Primero quisiera decirte, que la 
política de fínanciamiento en cuan
to a la investigación sigue siendo la 
misma, es decir que los fondos sus
tanciales para la investigación no los 
manejan las Facultades, si no que 
los manejan las distintas secretarías 
que dependen de los gobiernos. Y 
los financiamientos para las univer
sidades se mantuvieron práctica
mente planos a lo largo de los años. 
Con esto quiero decir que si aumen
tamos la investigación va a ser en 
base a fínanciamiento de terceros, 
sea de actividad privada o de la Se
cretaría de Ciencia y Técnica de la 
Nación. En ese punto también he

mos tenido un desempeño muy im
portante, obteniendo becarios gra
duados del Conicet para doctorarse, 
con fínanciamiento del Conicet. 
Con esto se han incorporado 12 be
carios nuevos para el año pasado. Se 
obtuvieron también presentaciones 
en subsidios de la Secretaria de 
Ciencia y Técnica.
- El año pasado mencionaba la im
portancia de que haya grupos de 
investigación y que esa era una de K 
las metas para el comienzo de ges
tión ¿Cómo continua el camino de 
esa meta trazada?

En una primera etapa esta casi 
terminado, con gran esfuerzo y con 
mucha difusión y consenso, se 
avanzó para adaptarse a las nuevas 
resoluciones de la universidad. Se 
reorganizó la investigación en la Fa
cultad, algunos centros de investi
gación han desaparecido, y queda
ron 2 institutos de los 5 que había. 
Esto sin perder ni un investigador, 
es importante destacarlo. La idea fi
nal es llegar a un instituto mixto 
UBA -  CONICET, en donde las pe
nurias en cuanto a investigación de
jarían de ser tal y estarían asegura
dos los financiamientos necesarios.
- Por ultimo ¿algunos avances 
nuevos y objetivos a futuro de la 
Secretaría?

Bueno hemos logrado un impor
tante presupuesto, financiado ex
clusivamente por la FCE UBA, para 
asegurar las publicaciones de la Fa
cultad, de los distintos grupos de 
trabajo. Nunca hubo precedentes 
en algo similar y continuar con esa 
línea marcada es uno de los nuevos 
objetivos de la Secretaría ■

CAMPUS DE EXCELENCIA

Entre el 8 y 13 de Julio se llevó a Cabo en Fuerteventura España, el 
Campus de Excelencia. Sonia Olga Lopéz Alfaro (Docente FCE UBA) 

participó del evento y nos relata su experiencia

•4-
Impuesto a las Ganancias Procedimiento Tributario ABC de Sueldos y Jornales Auditoria
3era, Edición Ley 11,683 y Dec. 618/97 Sta. Edición Carlos A. Siosse,
Actualizada y Ampliada Sta, Edición Actualizada y Ampliada Juan C. Gordicz y
Gustavo E. Diez , Teresa Gómez y Carlos M. Polco Alvaro triarte Santiago Gamondés
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OPINION

POR C A T A L I Ñ O  NUÑEZ *

ESCUELA DE ESTUDIOS DE POSGRADO

Más oferta para la especialización
La Facultad de Ciencias Económicas, asume integralmente las problemáticas de los graduados, generando políticas 

que den respuestas a las principales demandas. Desde acciones de capacitación permanente, aportes para la 
búsqueda de empleo, hasta acciones solidarias propias de una institución pública.

La Escuela de Estudios de Pos
grado ha implementado el lanza
m iento de tres nuevas carreras 
que se incorporan a las 8 m aes
trías, 14 especializaciones y 5 cur
sos de posgrado que actualmen
te se dictan.

Entre las nuevas ofertas acadé
micas, se encuentra la Carrera de 
Especialización en D irección y 
Gestión de Marketing y Estrategia 
Competitiva, la cual comenzará a 
dictarse en marzo de 2008 (Ver 
Recuadro).

La Especialización en m arke
ting se dirige a todos aquellos 
profesionales que deseen una 
formación altamente competiti
va en dicho campo y que se de
sem peñan tanto en empresas 
pequeñas, medianas y grandes, 
com o así tam bién en organiza
ciones públicas y privadas con o 
sin fines de lucro.

Por otra parte, en Octubre y 
Noviembre de este año se dicta
rán dos módulos, "Análisis de 
Cluster, Cadena de Provisión y 
Cadena de Valor" y "Diseño de 
Planes de Negocios y Marketing",

los cuales podrán ser tomados 
como créditos por todos aquellos 
que decidan com enzar la espe
cialización el próximo año. La 
inscripción a estos módulos se 
encuentra abierta.

Cabe destacar que este proyec
to cuenta con la m asa crítica de 
profesores y especialistas del más 
alto nivel, jerarquía y reconoci
miento.

La Carrera de Especialización 
en Marketing atiende las necesi
dades de una doble demanda. La 
de aquellos que se encuentran 
trabajando actualmente y requie
ren conocimientos específicos, y 
por otro lado, la de los profesio
nales que desean ingresar en un 
futuro mediato en este atractivo 
campo de desarrollo laboral.

Tam bién se ha concretado el 
lanzamiento de la Carrera de Es
pecialización en Control y Ges
tión Estratégica de Costos, que se 
desarrollará a partir de Septiem
bre de 2007. La carrera se dicta en 
conjunto con el IAPUCO, Institu
to Argentino de Profesores U ni
versitarios de Costos.

A partir de este año, además, se 
ha incorporado la Carrera de Es
pecialización en Desarrollo Estra
tégico del Turismo. La finalidad 
principal de esta carrera es la for
m ación de especialistas de alto 
nivel, con capacidades para de
sem peñarse en organizaciones 
públicas y privadas, tanto en fun
ciones de consultor com o en la 
dirección superior en las activi
dades de planificación y adminis
tración del turismo.

Asimismo, existen novedades 
relacionadas a la Maestría en Ad
ministración (MBA). Con respec
to al tem a de Sim ulación como 
tecnología integradora y sistémi- 
ca de negocios, se cuenta con un 
equipo de expertos y una batería 
de soft de última generación, tal 
com o se em plea en las m ejores 
universidades internacionales. 
Adicionalmente, los nuevos y ac
tualizados programas de estudios 
incorporan disciplinas clave para 
la administración de negocios co
mo ser: Estrategias de Negocia
ción, Planificación Estratégica de 
Negocios, Globalización y deci

siones empresarias, así como ta
lleres para elaboración de tesis de 
maestría, de óptima aplicación 
para la resolución de problemas 
de relevancia empresaria, social 
y económica.

Asimismo, con el fin de flexibi- 
lizar las condiciones de cursado 
de los profesionales y atento a las 
realidades de tiempo y oportuni
dad, la Escuela ha lanzado una 
nueva modalidad de cursado in
tensivo. Se trata del dictado del 
MBA todos los días viernes a la 
tarde y sábados a la mañana.

Actualmente, se continúa de
sarrollando con éxito y gran de
manda de alumnos las distintas 
carreras y se espera un importan
te increm ento para el próximo 
año, gracias al aumento de la 
oferta académica y una nueva es
trategia comunicacional, que in
cluye, entre otros elementos, un 
rediseño de la página web, todo 
lo cual permitirá acercar más y 
m ejor la propuesta de la Escuela 
de Estudios de Posgrado a la co
munidad profesional de nuestro 
país y del exterior.

Acto de 
Lanzamiento

El lanzam iento oficial de 
la Carrera de Especializa
ción en D irección y Ges
tión de Marketing y Estra
tegia Competitiva se reali
zará el lunes 10 de Sep
tiem bre a las 19 Hs. en el 
Salón de Actos de nuestra 
Facultad, en el m arco de 
una conferencia acerca de 
"Marketing y Competitivi- 
dad" dictada por las autori
dades académicas de la ca
rrera: los Profesores Jorge 
Stern, Catalino Nuñez, Al
berto Levy y Miguel Ángel 
Vicente ■

(*) Mg. Catalino Nuñez
Director general de la 

Escuela de Estudios de 
Posgrado.

Elecciones de Claustros - Estudiantes del 24 al 28 de septiembre
- Graduados 27 y 28 de septiembre

Consulté los padrones en www.econ.uba.ar

ler Jomada de Marketing de Ciencias Económicas 2007
En el marco del Proyecto Germinar de 

la FCE UBA, cuyo objetivo principal es la 
construcción de una masa crítica para 
aportar a un diagnóstico acerca de la natu
raleza central de los problemas de gestión 
en los sectores privado, público y ONG, 
poner a la Facultad al servicio de la socie
dad y fomentar el desarrollo de nuevas ca
pacidades en las incumbencias curricula-

res de la Institución, entre otros. La FCE 
UBA organizará el día 10 de octubre de 
2007 la ler. Jomada de Marketing de Cien
cias Económicas 2007 "Mitos y Realida
des del Marketing", un evento que con
tará con diversas secciones, debates y con
ferencias. Sus objetivos específicos serán 
construir un espacio para la reflexión, aná
lisis y debate sobre las distintas áreas que

abarcan el Marketing, convocando a pres
tigiosos disertantes del ámbito empresarial 
y académico nacional y constituir un ám
bito de reunión de los protagonistas de es
ta disciplina, permitiendo el contacto y 
acercamiento de estudiantes con profesio
nales del Marketing y representantes del 
sector empresarial, Cámaras sectoriales, 
PyMEs y público en general interesado en

la temática del evento. El acto inaugural 
del evento se llevará a cabo el mismo 10 de 
Octubre a las 9.30 hs y contará con la pre
sencia del Decano de la FCE UBA. Prof. Dr. 
Alberto E. Barbieri, el Vicedecano de la FCE 
UBA Prof. Dr. Miguel Ángel Vicente, el Di
rector Académico de la Jomada Dr. Alber
to Levy y distintas autoridades y docen
tes de la FCE UBA ■

¿QUERÉS CRECER Y HACER CARRERA?

Buscamos
estudiantes o graduados 
de la carrera de contador 
para puestos efectivos 
y prácticas rentadas de verano.

Te ofrecemos
Rápida carrera profesional en una Firma Global de primer nivel 
Atractivo paquete de compensaciones y beneficios 
Intensa capacitación
Beneficios adicionales para quienes residen en el interior del país

T u m e jo r  
e le c c ió n

Ingresé tu CV en www.ey.com/ar =!I Ernst&You n g
Qualityln Everything We Do

http://www.econ.uba.ar
http://www.ey.com/ar

